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Llama subgobernadora de Banxico a no estropear nearshoring 
 

Ante el ruido político actual, Irene Espinosa, del Banco de México, llamó a construir una visión de largo 
plazo que maximice el nearshoring. 
Nallely Hernández y Sergio Ángeles 

 
Irene Espinosa, subgobernadora del Banco de México (Banxico), instó a no estropear los esfuerzos 
para potenciar el nearshoring ante al ruido político generado en últimos días debido al avance del 
paquete de reformas constitucionales que incluye un cambio al Poder Judicial. 
 
"Es importante la visión a largo plazo. No debemos detenernos por la coyuntura actual (propuestas de 
reformas); debemos construir un marco institucional y la regulación para maximizar la oportunidad del 
nearshoring y el potencial de México para crecer", expresó Espinosa durante el segundo día de la 
Tercera Convención Binacional organizada por la American Society of Mexico. 
 
La funcionaria del banco central aseguró que el País requiere un financiamiento anual de 8 por ciento 
del Producto Interno Bruto (PIB) para alcanzar los objetivos de la Agenda 2030 de desarrollo 
sostenible, con el fin de atraer inversiones que permitan aprovechar la relocalización de cadenas 
productivas. 
 
"Cuando hablamos de nearshoring, México tiene retos sectoriales y tiene la necesidad de contar con un 
financiamiento suficiente hacia infraestructura, energía y agua. 
 
"Para lograr los objetivos de la Agenda 2030 se requerirá de un financiamiento anual de alrededor de 8 
por ciento del PIB. Necesitamos un financiamiento que sea de calidad y que promueva inversiones 
sostenibles", indicó Espinosa. 
 
La subgobernadora destacó que, dentro de los avances en los últimos cuatro años, México creó un 
Comité de Finanzas Sostenibles en el que participan todas las autoridades financieras, además de bancos 
y Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), con el objetivo de generar un sistema financiero que 
permita captar capitales con enfoque de sostenibilidad. 
 
En el mismo foro, María Consuelo Pérez, directora general S&P Global Ratings Mexico, coincidió que 
entre los retos que enfrenta el País para la relocalización se encuentra el estrés hídrico que encaran 
diversas entidades, lo que resta atractivo a las empresas para instalarse en suelo nacional. 
 
"Los capitales no están quietos. Si no se dan las condiciones (acceso al agua y a energía 
renovable), las empresas se pueden mover a otra parte del mundo", enfatizó la directiva de S&P. 
 
Además, la especialista señaló que Vietnam es un país con mejor preparación en el sector energético, 
por lo que el país asiático es un competidor directo de México para captar flujos de inversión bajo el 
panorama del nearshoring. 
 



Pérez anotó que para impulsar el crecimiento de México a través de las oportunidades del nearshoring es 
necesario que la producción manufacturera aumente por medio de talento más capacitado. 
 
"Hay una necesidad adicional de tener personal capacitado para tomar esa oportunidad. Es una 
necesidad para que el nearshoring se realice y se materialice", dijo. 
 
Recordó que, previo a la pandemia, el crecimiento económico de México rondó 2.4 por ciento, mientras 
que la proyección de Banxico para este año es de 1.5 por ciento. 
 
"En S&P vemos que el crecimiento para este año está debajo del 2 por ciento", acotó. 
 
Debido al impacto de la manufactura, estimó, ésta debe representar al menos 22 por ciento del PIB 
mexicano, pero su crecimiento promedio es de 2.8 por ciento. 
 
"Debería (la manufactura) crecer 5.6 por ciento para que el crecimiento del PIB de México esté alrededor 
de 3 por ciento", calculó. 
 
Por su parte, Rafael Muñoz Moreno, economista principal de Crecimiento Equitativo, Finanzas e 
Instituciones para México del Banco Mundial (BM), señaló que el País es líder en finanzas sostenibles 
dentro del grupo de economías emergentes, pero requiere de una asociación con el sector 
privado para materializar la oportunidad de relocalización de cadenas productivas. 
 
"Creo que el momento es ahora, el momento de unir fuerzas en lo público y en lo privado, y en los 
sectores clave de acciones, que tienen injerencia en lo público y en lo privado", comentó. 
 
"En ese plan público-privado que hay que mirar adelante no hay tiempo para perder". 
Ajustes a la tasa, si se requiere.- Irene Espinosa 
Para Irene Espinosa, de ser necesario, habrá un ajuste de a la tasa de interés de referencia de 
Banxico, especialmente por efectos de la inflación subyacente. 
 
"De ser necesario y apropiado, así lo haremos", contestó la subgobernadora del banco central 
cuestionada sobre si se hará un nuevo ajuste a la tasa clave. 
 
Añadió que la tasa subyacente tiene un buen nivel de restricción que permite que se mantenga en el nivel 
acordado, pero hay factores internos y externos que pueden incidir. 
 
Sobre la volatilidad en los mercados, dijo que en la Junta de Gobierno están al pendiente y toman en 
cuenta la información disponible. 
 
"Tomamos nuestras decisiones de manera independiente, rendimos cuentas como miembros de la Junta, 
de manera independiente, y no respondemos a intereses de sector alguno", apuntó tras su participación 
en la Convención de la American Society. 

 


